
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 08.04.2019 
 
Ort:  Vereinsheim an der Wartburgstraße 
Zeit:  19.30 Uhr 
Anwesend: 28 Mitglieder lt. Anwesenheitsliste – alle stimmberechtigt 
 
TOP 1 – Eröffnung 
 
Um 19.30 Uhr wurde die Versammlung durch den Leiter Gremium Sportbetrieb, Paul Ulrich Larose mit 
einer kurzen Begrüßung eröffnet. 
 
TOP 2 – Totenehrung 
 
Die anwesenden Mitglieder gedachten der verstorbenen Mitglieder des Vereins. 
 
TOP 3 – Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Einberufung der Mitgliederversammlung erfolgte per Mitteilung, Mail, Homepage und Presse 
gemäß Satzung formell rechtmäßig und fristgerecht. Die Beschlussfähigkeit ist durch die 28 
anwesenden stimmberechtigten Mitglieder gegeben. 
 
TOP 4 – Anträge zur Tagesordnung 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
TOP 5 – Verlesen und Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung 2018 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.03.2018 wurde durch die stellvertretende Leiterin 
Gremium Öffentlichkeitsarbeit Heike Böhne vorgetragen. Anmerkungen und Ergänzungen gab es 
dazu nicht. Das Protokoll wurde durch die Mitgliederversammlung einstimmig angenommen. 
 
TOP 6 – Berichte der Abteilungen und des Vorstandes 
 
6.1. Bericht der Tennisabteilung 
 
Der Bericht der Tennisabteilung wurde durch Ulrich Schumann vorgetragen. Die Jugendmannschaft 
und die Herrenmannschaften konnten sportliche Erfolge verzeichnen. Weiterhin erfreulich war, dass 
fast alle Mitglieder der Abteilung an den Vereinsmeisterschaften teilgenommen haben. Leider ist 
immer noch ein Mitgliederverlust – meist Austritte aus Altersgründen – zu beklagen.  Hermann 
Stratkämper bekleidet nicht mehr das Amt des Kassenführers und ist aus dem Verein ausgetreten. 
Jochen Goretzky hat jetzt das Aufgabengebiet übernommen. Die Zusammenarbeit mit dem Vorstand 
des Hauptvereins ist sehr erfolgreich. Ulrich Schumann dankte dem Vorstand für die gute 
Unterstützung. Als neuer stellvertretender Geschäftsführer fungiert jetzt Martin Witte. 
 
6.2. Bericht der Vereinsjugend 
 
Entfällt 
 
6.3. Bericht des Vorstandes 
 
Für den Vorstand wurde der Bericht durch Paul Ulrich Larose vorgetragen. Der Vorstand hat sich in 
2018 an insgesamt 12 Terminen getroffen. Zudem wurde im November noch eine 
Mitarbeiterversammlung einberufen. Hauptschwerpunktthema war im zurückliegenden Jahr die 
Umsetzung der neuen europäischen Datenschutzverordnung. Bei der rechtmäßigen Umsetzung und 
der damit verbundenen Änderung der Satzung wurde mit einer Rechtsanwaltskanzlei, welche u.a. 
auch für den LSB tätig ist, zusammengearbeitet. Es wurde zudem auch eine neue Abteilungsordnung 
erarbeitet und erlassen. 
 
Der Pachtvertrag für das Vereinsheim ist in 2018 ausgelaufen. Leider hatte der neue 
Vertragsabschluss beim Verpächter nicht die höchste Priorität. Unsere Änderungswünsche wurden 
aufgenommen. Uns muss jetzt nur noch der neue Vertrag zur Unterschrift vorgelegt werden. Der 



Abschluss des neuen Vertrages soll jedoch noch im April erfolgen. Änderungen in der Pachthöhte gibt 
es nicht. 
Die Mitgliederzahl ist nahezu konstant geblieben. Zurzeit gehören dem Verein 620 Mitglieder an. 
 
Die Jubilarehrung fand am 09.11.2018 statt. In diesem Rahmen wurde dieses Mal die 
Leichtathletikabteilung mit dem Ehrenpreis bedacht. Ort und Termin für die Ehrungen in 2019 stehen 
noch nicht fest, werden aber rechtzeitig bekannt gegeben. Vorschläge für den diesjährigen Ehrenpreis 
können gerne beim Vorstand eingereicht werden 
 
An einer Weinverkostung am 21.04.2018 nahmen 60 Personen teil.  
 
TOP 7 – Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Bericht für die Hauptkasse wurde durch die Leiterin Gremium Finanzen, Michaela Köstner, 
vorgetragen. Die Haushaltsjahre 2015 bis 2017 sind routinemäßig durch das zuständige Finanzamt 
geprüft worden. Deshalb war es im letzten Jahr notwendig, die Bestände der Tenniskasse in die 
Hauptkasse zu überführen. Lt. Bericht des Finanzamtes gab es keinerlei Beanstandungen. 
 
Den Einnahmen in Höhe von 84.439,08 € durch u.a. Mitgliedsbeiträgen, Zuschüssen etc. standen 
Ausgaben in Höhe von 71.582,93 € für u.a. Übungsleitergelder, Hallennutzung, Vereinsheim, Abgabe 
an die Stadtverwaltung u.a. gegenüber. 
 
Die Prüfung der Kasse wurde am 14.Februar 2019 durch Marion Ocko und Claudia Lotz durchgeführt. 
Es gab lt. Marion Ocko keinerlei Beanstandungen. 
 
TOP 8 – Haushaltsplan 2019 (Vorstellung und Genehmigung) 
 
Geplant sind für das Haushaltsjahr 2019 Einnahmen in Höhe von 80.856,15 €. Demgegenüber stehen 
geplante Ausgaben in Höhe von 80.700 €. Einen großen Anteil haben dabei die geplanten Ausgaben 
für die Renovierung der Sanitäranlagen im Vereinsheim und die Übungsleitergelder.  
 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig durch die Mitgliederversammlung genehmigt. 
 
TOP 9 – Entlastung des Vorstandes 
 
Durch die Kassenprüferin Marion Ocko wurde die Entlastung des Vorstandes beantragt. Die 
Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 
 
TOP 10 – Wahlen 
 
Zur Wahl standen die stellvertretende Leitung Gremium Sportbetrieb, die Leitung Gremium Finanzen 
und die stellvertretende Leitung Gremium Öffentlichkeitsarbeit für jeweils 2 Jahre sowie die Wahl 
eines 3. Kassenprüfers. Paul Ulrich Larose wurde einstimmig durch die Mitgliederversammlung zum 
Wahlleiter vorgeschlagen. 
 
Geschäftsführender Vorstand 
 
10.2 Für die Leitung Gremium Finanzen wurde Michaela Köstner von der Mitgliederversammlung zur 
Wiederwahl vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig gewählt. 
Michaela Köstner nahm die Wahl an. 
 
Erweiterter Vorstand 
 
10.1 Für die stellvertretende Leitung Gremium Sportbetrieb wurde Uwe Schönknecht von der 
Mitgliederversammlung zur Wiederwahl vorgeschlagen. Er wurde einstimmig gewählt. 
Uwe Schönknecht nahm die Wahl an. 
 
 
10.3 Für die stellvertretende Leitung Gremium Öffentlichkeitsarbeit wurde Heike Böhne von der 
Mitgliederversammlung zur Wiederwahl vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig gewählt. 
Heike Böhne nahm die Wahl an. 
 



 
 
Wahl des Kassenprüfers 
10.4 Als dritte Kassenprüferin wurde Kerstin Borkenhagen durch die Versammlung vorgeschlagen. Sie 
wurde einstimmig gewählt. 
Kerstin Borkenhagen nahm die Wahl an. 
 
Claudia Lotz und Brigitte Haderlein wurden bereits in den Vorjahren durch Wahl zu Kassenprüfern 
bestellt. 
 
TOP 11 – Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
 
Entfällt 
 
TOP 12 – Beschlussfassung über eine Neufassung der Satzung 
 
Uwe Schönknecht stellt kurz die Notwendigkeiten der Satzungsänderungen im Rahmen des neuen 
Datenschutzgesetzes vor. Im Rahmen dieser Änderung wurde die grundlegende Satzung aus dem 
Jahr 2008 rechtlich durch die Rechtsanwaltskanzlei Busch und Cordes aus Recklinghausen-
Suderwich nochmals überprüft und in einer durch das Amtsgericht genehmigungsfähigen Fassung 
erstellt. Rückfragen aus der Mitgliederversammlung gab es keine. 
 
Die Neufassung der Satzung wurde durch die Mitgliederversammlung einstimmig mit „Ja“ 
angenommen. (erforderlich 2/3 Mehrheit). 
 
TOP 13 – Verschiedenes 
 

 Am 04.05.2019 findet im Vereinsheim ein Erste - Hilfe – Kurs statt. Es sind noch 5 Plätze frei. 
Der Vorstand bittet darum, noch Werbung dafür zu machen. 

 Am 08.05.2019 startet in  der Lessinghalle in der Zeit von 19-20 Uhr ein Yoga-Kurs für 
Anfänger.  

 Da die Teilnehmerzahl bei der diesjährigen Mitgliederversammlung im Hinblick auf die 
Gesamtmitgliederzahl doch eher gering ist, bittet Uwe Schönknecht in den Gruppen  
terminliche Vorschläge für die nächste Versammlung in Erfahrung zu bringen. Hier wurde, um 
das Interesse zu steigern, durch die Versammlung vorgeschlagen, Berichte aus den anderen 
Abteilungen vorzutragen. 

 Anfang April fand die Jahreshauptversammlung des Stadtsportverbandes statt. Der 
Turnerbund Rauxel war dort vertreten. 

 Ulrich Paul Larose informierte die Versammlung über den Sachstand der Renovierung der 
Sanitäranlagen im Vereinsheim. Angebote liegen bereits vor. Beim Stadtsportverband wird ein 
Zuschuss beantragt. Wenn es terminlich möglich ist, wird die Renovierung in den 
Sommerferien durchgeführt.  

 
Die Mitgliederversammlung wurde um 20.45 Uhr durch den Leiter des Gremium Sportbetrieb, Paul 
Ulrich Larose mit einem Dank für die Teilnahme beendet. 
 
Castrop-Rauxel, den 23.04.2019 
 
 
 
Versammlungsleiter:        Protokollführerin: 
 
 
 
 
 
(Paul Ulrich Larose)        (Heike Böhne) 

 
 


